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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Se reunirá Jucopo con Segob para desincorporación de viejo Cereso 
https://www.contramuro.com/se-reunira-jucopo-con-segob-para-desincorporacion-de-
viejo-cereso/ 
La Junta de Coordinación Política (Jucopo) sostendrá una reunión con los secretarios de 
Gobierno y de Finanzas del Estado, a fin de analizar la desincorporación del viejo penal de 
Morelia a favor del IMSS como propone el Ejecutivo del Estado. El encuentro se tiene 
previsto para mañana jueves una vez concluida la sesión de Pleno de la LXXV Legislatura. 
Será el primer encuentro formal para abordar el tema en Palacio Legislativo. 
Ayer por la noche los secretarios de Gobierno, Finanzas y de Medio Ambiente, sostuvieron 
un encuentro con los integrantes de las comisiones unidas de Desarrollo Urbano, Hacienda 
y Gobernación en una sede alterna de la Secretaría de Finanzas. 
 
Buscan reglamentar contratación de bienes y servicios en Congreso local 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/buscan-reglamentar-contratacion-de-bienes-y-
servicios-en-congreso-local/ 
El Congreso del Estado carece de un reglamento de adquisiciones, arrendamientos, 
enajenaciones y contratación de bienes y servicios, lo que significa que los discursos de 
transparencia y rendición de cuentas son palabras huecas, afirma la diputada Julieta 
Gallardo. Hasta ahora los esfuerzos de algunos diputados por salir de la opacidad han 
fracasado porque sus iniciativas se han quedado en la congeladora por voluntad de la 
mayoría de diversas legislaturas, pero aun así presentó una nueva propuesta para que se 
reglamente las contrataciones de bienes y servicios.   
 
Seyra Alemán considera irrelevantes los avalúos del excereso; el beneficio será para 
la sociedad, dice 
https://metapolitica.news/2022/05/18/seyra-aleman-considera-irrelevantes-los-avaluos-del-
excereso-el-beneficio-sera-para-la-sociedad-dice/ 
En una primera reunión de acercamiento entre diputados locales y Luis Navarro García, 
secretario de Finanzas y Administración del Gobierno de Michoacán, se analizaron los 
avalúos del predio que albergaba el Cereso “Francisco J. Múgica”, el cual se pretende 
desincorporar y entregar al Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS) para sus oficinas 
centrales. La diputada Seyra Alemán Sierra, presidenta de la Comisión de Hacienda y 
Deuda Pública del Congreso de Michoacán, explicó que se les presentó un documento que 
recientemente elaboró la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), en el 
que se avalúa el terreno por 329 millones de pesos. “Sigue siendo menor que el INDAABIM, 
el último que mandó la institución en una reconsideración que hicieron por la ubicación, el 
mercado y otras cosas, porque en realidad el terreno, la instalación, era un Cereso, y tenía 
una construcción, y a estas alturas ya no tiene una piedra parada, está desmantelado, pero 
el segundo avalúo está 100 millones por arriba del primero”, mencionó la congresista. 
 
Baltazar Gaona propone cárcel para “aviadores” y a quien los contrate 
https://metapolitica.news/2022/05/18/baltazar-gaona-propone-carcel-para- 
aviadores-y-a-quien-los-contrate/ 
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Este jueves, el diputado del Partido del Trabajo (PT), Baltazar Gaona García, presentará 
una iniciativa con la que pretende que los “aviadores” y quien los contrate sean castigados 
penalmente. La modificación se propone al Código Penal y establece un castigo de dos a 
cinco años de prisión y una multa de doscientas a cuatrocientas unidades de medida y 
actualización (UMA), a quien contrate personal en la función pública “a sabiendas de que 
la persona percibirá salario o remuneración sin presentarse a desempeñar su encargo”. 
Asimismo, propone que el “aviador” sea condenado de dos a cinco años de prisión y se le 
imponga una multa de doscientas a cuatrocientas unidades de medida. 
 
Estoy abierto a escuchar a feministas, pero con respeto, sin violencia y sin 
denostaciones: Baltazar Gaona García 
https://michoacaninformativo.com/estoy-abierto-a-escuchar-a-feministas-pero-con-
respeto-sin-violencia-y-sin-denostaciones-baltazar-gaona-garcia/ 
El diputado Baltazar Gaona García dijo que está dispuesto a recibir y dialogar con cualquier 
ciudadano sobre cualquier asunto que quieran tratar, siempre y cuando se dé en un marco 
de respeto, sin violencia y denostaciones. Incluso, subrayó, está presto a escuchar los 
puntos de vista de grupos feministas sobre el controversial tema del aborto. Recordó que 
subió al Pleno un punto de acuerdo para que cada nueve de mayo sea conmemorado como 
el Día del Derecho a la Vida, sin embargo un grupo feminista que siempre ha estado 
promoviendo la legalización del aborto, tomó una foto de su nombre y debajo una 
calcomanía con la leyenda en la que, palabras más palabras menos, se lee “en Michoacán 
será ley el aborto legal” y, en señal de burla, la publicó en redes sociales. 
 
Propone Gloria Tapia reformas al código de procedimientos civiles 
dirección:  
https://www.quadratin.com.mx/politica/propone-gloria-tapia-reformas-al-codigo-de-
procedimientos-civiles/ 
Para evitar que un procedimiento judicial en materia civil se deba reponer cuando ya está 
para dictar sentencia, por haberse tramitado por la vía correcta, la diputada Gloria del 
Carmen Tapia, propone que de todas formas se resuelva bajo determinadas condiciones. 
Son dos los requisitos para continuar con el proceso, que el demandado o demandados 
hayan dado contestación oportuna a la demanda dentro del término de emplazamiento y 
que la vía procesal acogida haya proporcionado iguales o más amplios términos y acceso 
a recursos, que los que la vía correcta hubiese proveído a las partes. En el supuesto de 
que el error sea advertido por el juzgador con anterioridad a la citación para sentencia, 
declarará la validez de lo hasta entonces actuado y reencausará el asunto, dándole 
continuidad en la vía que legalmente corresponda, para lo cual propone la adición de un 
segundo y tercer párrafo, así como dos incisos al artículo 49 del Código de Procedimientos 
Civiles. 
 
Boletines: 
 
Festeja Seyra Alemán a las mamás de Morelia 
Una tarde llena de alegría y color fue la que se vivió en el festejo que realizó la diputada 
Seyra Alemán a las mamás de Morelia. Música, juegos y un gran ambiente se dieron cita 
en este festejo para honrar a las reinas del hogar. Acompañada de su equipo y del diputado 
Víctor Zurita ofreció un mensaje donde refrendó su compromiso de seguir trabajando por 

https://michoacaninformativo.com/estoy-abierto-a-escuchar-a-feministas-pero-con-respeto-sin-violencia-y-sin-denostaciones-baltazar-gaona-garcia/
https://michoacaninformativo.com/estoy-abierto-a-escuchar-a-feministas-pero-con-respeto-sin-violencia-y-sin-denostaciones-baltazar-gaona-garcia/
https://www.quadratin.com.mx/politica/propone-gloria-tapia-reformas-al-codigo-de-procedimientos-civiles/
https://www.quadratin.com.mx/politica/propone-gloria-tapia-reformas-al-codigo-de-procedimientos-civiles/


 
 
 
 

                                                19 de mayo de 2022 

las mujeres de esta ciudad, para generar mejores condiciones para su desarrollo personal, 
así como el de sus familias. 
 
Andrea Villanueva invita a la ciudadanía al concierto "Voces del Conservatorio de las 
Rosas" 
Tras considerar imperiosa la oportunidad de transmitir los valores y las manifestaciones 
culturales de cada comunidad, especialmente entre los más jóvenes, la presidenta de la 
Comisión de Cultura del Congreso del Estado, Andrea Villanueva, invitó a la ciudadanía a 
participar del concierto "Voces del Conservatorio de las Rosas", ofrecido por el Coro de los 
Niños Cantores de Morelia este próximo sábado 21 y domingo 22 de mayo, a las 18 horas 
en el Teatro Matamoros. "Celebro la voluntad que ha tenido el Conservatorio de las Rosas 
y su Rector, el profesor Raúl Olmos, por llevar la cultura a todos los rincones de Michoacán, 
rescatando no sólo la herencia cultural de nuestro estado, sino la difusión y el 
reconocimiento del talento michoacano que merece ser apoyado por todos los sectores", 
aseguró Villanueva Cano. 
 
Ofrecerá Congreso del Estado concierto con motivo del 481 Aniversario de Morelia 
En el marco del 481 Aniversario de Morelia, el diputado local Jesús Hernández Peña, 
gestionó con la representación del Congreso del Estado de Michoacán un magno concierto 
titulado “CelebrArte” el cual estará a cargo de las niñas y niños de la Orquesta y Coro de la 
Transformación Miguel Bernal Jiménez, de la comunidad de Jesús del Monte. Lo anterior, 
con la finalidad de impulsar el talento artístico de la agrupación que encuentra en la música 
una motivación para cumplir sus sueños y ser buenos ciudadanos, además para sumar un 
evento más, a la celebración por el cumpleaños de la capital michoacana que realiza el 
gobierno municipal a cargo del presidente Alfonso Martínez Alcázar. 
 
Congreso del Estado participa en actividades conmemorativas del 481 aniversario de 
Morelia 
La Diputada Adriana Hernández Íñiguez, Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del 
Estado, participó en representación del Poder Legislativo en la Sesión Solemne de Cabildo 
de Morelia en donde se entregó la “Presea Generalísimo Morelos 2022” a Marco Antonio 
Aguilar Cortés. La diputada local manifestó que la grandeza de Morelia no sólo se debe a 
su extensa historia que forma parte importante del México actual, sino también a 
personalidades como el hoy recipiendario, Marco Antonio Aguilar, a quien felicitó por su 
valiosa contribución a la capital del estado, a Michoacán y al país por su labor y trayectoria 
en los tres poderes del Estado. 
 
Comunidades indígenas, organismos autónomos y poderes públicos de Michoacán 
se reunirán en foro sobre Derecho al Autogobierno  
Con el objetivo de dar voz a las actrices y los actores de estos derechos colectivos, así 
como trazar una ruta para la construcción de una agenda legislativa para consolidar el 
ejercicio del autogobierno indígena, distintas comunidades indígenas en ejercicio de su 
presupuesto directo, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Comisión de 
Pueblos Indígenas del Congreso del Estado y el Gobierno del Estado de Michoacán 
organizan el foro “Avances y Retos del Derecho al Autogobierno Indígena en Michoacán. 
Hacia una Agenda Legislativa”, mismo que se llevará a cabo los próximos 19 y 20 de mayo 
en Casa Michoacán y el Palacio Legislativo, respectivamente. 
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Festeja Seyra Alemán a las mamás de Morelia 
Una tarde llena de alegría y color fue la que se vivió en el festejo que realizó la diputada 
Seyra Alemán a las mamás de Morelia. Música, juegos y un gran ambiente se dieron cita 
en este festejo para honrar a las reinas del hogar. Acompañada de su equipo y del diputado 
Víctor Zurita ofreció un mensaje donde refrendó su compromiso de seguir trabajando por 
las mujeres de esta ciudad, para generar mejores condiciones para su desarrollo personal, 
así como el de sus familias. 
 
Grupo Parlamentario PES Michoacán, comprometido con la defensa de la vida 
El Grupo Parlamentario del Partido Encuentro Solidario Michoacán (GPPES), encabezado 
por la Diputada Luz María García García, reafirma su postura en contra de la legalización 
del aborto en el estado de Michoacán, tras las declaraciones de la diputada María de la Luz 
Núñez de MORENA, donde asegura que el aborto se despenalizará en nuestro estado. “El 
aborto no se despenalizará en Michoacán, le digo con todo respeto a mi compañera 
diputada que no lo vamos a permitir. Ya los michoacanos han mostrado su postura en favor 
de la vida, incluso en el propio Congreso ya se realizó una votación y la mayoría estuvimos 
en contra de esta iniciativa. Continuaremos defendiendo la vida en todas sus expresiones” 
Comentó la diputada Luz María García García. 
 
 

NOTA POLITICA 
 
PES Michoacán anuncia programa Escuelas de Formación Política para crear a la 
“nueva generación de políticos” 
https://metapolitica.news/2022/05/18/pes-michoacan-anuncia-programa-escuelas-de-
formacion-politica-para-crear-a-la-nueva-generacion-de-politicos/ 
El Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) capacitará a todos sus militantes con el fin 
de atender las necesidades de cada municipio de Michoacán, mediante la creación de 
Escuelas de Formación Política, a las que se sumarán nuevos liderazgos “para formar una 
nueva generación de líderes michoacanos”. Los militantes en todo el estado recibieron la 
capacitación e instrucción del presidente estatal del PES, Eder López García, con el fin de 
iniciar con las Escuelas de Formación Política en sus localidades, estableciendo, dijo, “los 
criterios operativos, pedagógicos e ideológicos que llevarán a consolidar al PES Michoacán 
como un proyecto sólido y en constante crecimiento, formando nuevos perfiles al interior 
del estado”. 
 
Cinépolis dio 24 mdp a diputados del PRI en Michoacán para campañas en 2021 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/cinepolis-dio-24-mdp-a-diputados-del-pri-en-
michoacan-para-campanas-en-2021.htm 
https://www.changoonga.com/2022/05/18/audio-pri-le-saco-24-mdp-a-cinepolis-de-
cooperacha-por-diputados-de-michoacan/ 
Poca cosa le pareció al líder nacional del Partido Revolucionario Institución (PRI), Alejandro 
Moreno González, la aportación de 24 millones de pesos que le habría realizado Alejandro 
Ramírez Magaña, dueño del corporativo Cinépolis, a 12 diputados michoacanos de esa 
filiación política para las campañas electorales del 2021. Así lo expresó el dirigente del PRI, 
conocido como “Alito”, en un audio que dio a conocer la gobernadora de Campeche, Layda 
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Sansores San Román, en un programa de televisión de su estado en donde por tercera 
semana consecutiva filtró audios del líder tricolor, los cuales aparentemente fueron 
facilitados por personas cercanas al político. 
 
Colosio Jr, un joven que construye su camino: Enrique Alfaro; No se descarta para 
el 2024 
https://moreliactiva.com/colosio-jr-un-joven-que-construye-su-camino-enrique-alfaro-no-
se-descarta-para-el-2024/ 
El presidente municipal de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, es un joven que 
construye su camino, opinó el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramirez. Empero, 
aseguró que aunque él no busca la candidatura, debido a su experiencia y los resultados a 
su cargo como gobernador, está listo para él mismo poder ser un presidenciable. «Colosio 
es un líder importante, un joven que construye su camino, tiene un peso específico… yo he 
cumplido con mi formación política y me permitiría pensar en esa posibilidad de la 
candidatura, aunque no tengo ambición o interés por andar recorriendo el país, pero si de 
construir una alternativa», dijo. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Superior a los 4 mmdp, derrama económica por instalación del IMSS en Morelia: 
Sedeco 
https://metapolitica.news/2022/05/18/superior-a-los-4-mmdp-derrama-economica-
por-instalacion-del-imss-en-morelia-sedeco/ 
 Los más de 10 mil empleados que llegarán con la instalación de las oficinas centrales del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Morelia, generarán una derrama económica 
superior a los 4 mil millones de pesos por año, estimó el secretario de Desarrollo 
Económico, Alfredo Anaya Orozco. Ante los trabajos para el traslado del Instituto a la capital 
michoacana, impulsados por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, consideró que dicha 
derrama económica se deberá principalmente por la compra de productos, servicios e 
impuestos locales, los cuales se ingresarán directamente al estado. 
 
La seguridad será permanente, vaya o no vaya el gobernador: Gobernador 
https://indiciomich.com/la-seguridad-sera-permanente-vaya-o-no-vaya-el-
gobernador-gobernador/ 
Luego de la gira por el municipio de Aguililla, el mandatario estatal, Alfredo Ramírez 
Bedolla, advirtió que la seguridad en la localidad se mantendrá vaya o no a la zona. 
“Realmente la seguridad está vaya o no el gobernador, es la seguridad que está ahí, 
permanente en la zona”, aseguró. De igual forma, consideró que para evitar que los 
municipios padezcan cosas similares como las de Aguililla se tiene que contar con un 
modelo de desarrollo económico permanente y de desarrollo social. 
 
Asiste Bedolla a entrega de la Presea Generalísimo Morelos 
https://www.contramuro.com/asiste-bedolla-a-entrega-de-la-presea-generalisimo-morelos/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, asistió a la entrega de la Presea Generalísimo 
Morelos, que este año recibió, Marco Antonio Aguilar Cortés, en el marco de 

https://www.michoacan.gob.mx/alfredo-ramirez-bedolla/


 
 
 
 

                                                19 de mayo de 2022 

conmemoración del 481 Aniversario de la Fundación de Morelia. Al hacer uso de la palabra, 
en sesión del Cabildo de Morelia, el mandatario estatal reconoció la trayectoria y 
aportaciones de quien “hoy recibe la presea y se ha desenvuelto en el debate libre de las 
ideas, en el ejercicio pleno del arte de la política y ha contribuido a la formación de 
importantes generaciones de jóvenes desde la docencia en la Universidad Michoacana de 
San Nicolas de Hidalgo”. 
 
Sin balazos se combate crimen en Michoacán, insiste Ramírez Bedolla 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/129702-sin-balazos-se-combate-
crimen-en-michoacan-insiste-ramirez-bedolla.html 
https://www.quadratin.com.mx/politica/cero-relacion-con-grupos-criminales-garantiza-
ramirez-bedolla/ 
Mientras que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, insistió en que en Michoacán la 
criminalidad se combate sin balazos, su homólogo, el de Jalisco Enrique Alfaro, aseguró 
que no comparte la estrategia de abrazos. El mandatario michoacano, aseguró tener la 
determinación de combatir a los grupos delincuenciales, no así estar a favor de los balazos 
como combate a las bandas de la delincuencia. Indicó que los grupos criminales buscan 
empañar las acciones de seguridad, enfatizó durante la firma de convenio en seguridad con 
el Estado de Jalisco. 
 
“Michoacán y Jalisco son más que grupos delictivos”; firman gobernadores acuerdo 
de Seguridad 
https://www.urbistv.com.mx/michoacan-y-jalisco-son-mas-que-grupos-delictivos-firman-
gobernadores-acuerdo-de-seguridad/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y el mandatario de Jalisco, Enrique 
Alfaro Ramírez, firmaron un convenio de colaboración en materia de Seguridad, a fin de 
implementar estrategias específicas para contener la violencia en la región fronteriza entre 
ambos estados. En el acto protocolario, el titular del Ejecutivo de Michoacán refirió que esta 
estrategia, busca disuadir la acción de las células criminales, y reiteró que en el estado “se 
combaten a todos y cada uno de los grupos delictivos con estrategias que van más allá de 
las balas”, por lo que consideró que los grupos criminales buscan empañar la labor de los 
cuerpos de seguridad, con acciones violentas que, dijo, desestabilizan la tranquilidad de los 
ciudadanos. 
 
Entrega Ramírez Bedolla insumos agrícolas por 18 mdp en Aguililla 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/entrega-ramirez-bedolla-insumos-agricolas-por-18-
mdp-en-aguililla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, hizo entrega de insumos dentro del proyecto 
estratégico para la recuperación productiva agrícola y ganadera, por más de 18 millones de 
pesos, en apoyos que permiten reactivar la economía del municipio de Aguililla. De acuerdo 
a un comunicado de prensa, el mandatario estatal mencionó que apartir de esta fecha, se 
tiene el compromiso del Gobierno Federal y Estatal, para estar a lado de la gente y con ello, 
ir logrando el desarrollo económico y productivo que merece el municipio. “Estamos muy 
contentos de estar con ustedes, porque han sido tiempos difíciles y complicados para esta 
región del estado y ahora cuentan con carreteras libres para el tránsito, acciones que 
benefician a productores, ganaderos y habitantes”.  
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 MORELIA 
 
 
Permiten instalación de 52 puestos en el Centro Histórico 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/permiten-instalacion-de-52-puestos-en-el-centro-
historico-8300234.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-de-morelia-otorga-tolerancias-
a-comerciantes-por-festejo-de-morelia/ 
La Secretaria de Servicios Públicos informó que permitirá la instalación de 52 puestos 
ambulantes en la Cerrada de San Agustín del Centro Histórico de Morelia, en el marco de 
la celebración del 481 Aniversario de Morelia. La condición para instalarse es dejar pasos 
intermedios que permitan agilizar la entrada y salida al pasillo central y evitar obstaculizar 
la banqueta con mercancías u otros objetos. El permiso tendrá vigencia solo hoy a partir de 
las 7:00 a las 23:00 horas posterior a esto tendrán que retirarse dejando limpio el lugar que 
utilizaron. 
 
Colectivas Feministas recuerdan hechos de violencia contra mujeres, hoy que se 
festeja el aniversario de Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/52986-2/ 
El grupo de mujeres denominado Red Colectivas Feministas Michoacán, emitió un mensaje 
vía redes sociales, especialmente en su página de facebook. Donde hacen mension de los 
múltiples asesinatos y cifras de violencia contra mujeres en el estado. Hoy en el día del 
aniversario 481 de Morelia, las feministas se manifestaron en la Antimonumenta y emitieron 
dicho mensaje. En los primeros meses del año, 30 mujeres morelianas están desaparecidas 
y 11 han sido asesinadas. 
 
Realizarán en Morelia la Expo Tatuaje Internacional 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/realizaran-en-morelia-la-expo-tatuaje-
internacional-8301627.html 
Los mejores artistas del tatuaje y las perforaciones llegarán a esta capital los próximos 
sábado 16 y domingo 17 de julio. La Expo Tatuaje Internacional Morelia, organizada por 
Giovanni Plancarte, se realizará en el Centro de Convenciones (Ceconexpo) e incluirá 
seminarios, concursos, shows en vivo y demostraciones. A través de redes sociales se 
anunció que durante la Expo se harán perforaciones y tatuajes de forma gratuita a los 
asistentes, además de que el evento tendrá carácter familiar. 
 
Alfonso Martínez asiste a la develación y reinstalación de la placa en el “Árbol de la 
Democracia” 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alfonso-martinez-asiste-a-la-develacion-
y-reinstalacion-de-la-placa-en-el-arbol-de-la-democracia/ 
https://www.atiempo.mx/morelia/morelia-resguarda-un-legado-de-democracia-alfonso-
martinez/ 
Morelia resguarda un legado de democracia y es una de las pocas ciudades capitales que 
han tenido una alternancia constante y diversa en el gobierno, destacó el presidente 
municipal, Alfonso Martínez Alcázar al asistir a la develación y reinstalación de la placa en 
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el “Árbol de la Democracia”, ubicada en la calle Nigromante y la Avenida Madero. 
“Platicábamos que Morelia es de las únicas ciudades en México que ha sido gobernada con 
mucha alternancia y de eso se trata la democracia; en Morelia podemos hablar de 
democracia”, subrayó el alcalde, Alfonso Martínez. 
 
Alcalde de Morelia y gobernador de Michoacán, entregan la Presea Generalísimo 
Morelos a Marco Antonio Aguilar Cortés 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/morelia-es-cuna-de-hombres-brillantes-
que-merecen-ser-reconocidos-alfonso-martinez/ 
A Morelia no solo la distingue su patrimonio, también es cuna de hombres brillantes que 
merecen ser reconocidos por sus logros y trayectoria, destacó el presidente municipal, 
Alfonso Martínez Alcázar, al referirse al perfil del recipiendario de la Presea Generalísimo 
Morelos, Marco Antonio Aguilar Cortés. Frente al gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla, integrantes del cabildo, legisladores federales y estatales, ex 
gobernadores, representantes del sector empresarial y académico, entre otros, el alcalde 
calificó a Marco Antonio Aguilar como un hombre congruente, íntegro y honesto, que se ha 
conducido con honorabilidad en los distintos cargos que ha ocupado. 
 
Prevén instalar acuaférico para llevar agua a la zona de Villas del Pedregal 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/prev%C3%A9n-instalar-acuaf%C3%A9rico-para-
llevar-agua-a-la-zona-de-villas-del-pedregal 
Ante la escasez del servicio del agua en la zona poniente de Morelia, donde se encuentra 
ubicado el Fraccionamiento Villas del Pedregal, el presidente de la Cámara Nacional de la 
Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI), José Roberto Santillán 
Ferreyra anunció que se está trabajando en un acuaférico, que mejora de forma estratégica 
la distribución y presión de agua, para así poder llevar el vital líquido a la zona. De acuerdo 
al proyecto se espera trasladar el agua de la presa de Coíntzio mediante tuberías con 
inversión de los tres niveles, es decir, el federal, estatal y municipal. 
 
Acto cruel, usar a niños para trabajar: Poncho Martínez 
https://www.urbistv.com.mx/acto-cruel-usar-a-ninos-para-trabajar-poncho-martinez/ 
Luego de que se diera a conocer el rescate de menores de edad que eran explotados 
laboralmente, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, calificó como 
un acto cruel el utilizar a niños para obtener un beneficio económico. 
En entrevista, el munícipe aplaudió la rápida acción de la Policía Municipal, quienes 
lograron asegurar a los ocho menores, así como a dos sujetos, presuntos culpables de la 
explotación infantil. 
Mencionó que, en la capital michoacana, se investiga ya el caso, así como posibles casos 
de trata infantil. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Registran 15 casos de COVID-19 en Michoacán este miércoles; suman 163 contagios 
en mayo 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/registran-15-casos-de-covid-
19-en-michoacan-este-miercoles-suman-163-contagios-en-mayo/ 
Michoacán registró 15 casos nuevos de COVID-19, con los cuales suman 163 contagios en 
lo que va de mayo, de acuerdo con el corte epidemiológico de la Secretaría de Salud (SSM). 
Los contagios de la última jornada fueron detectados en Morelia, que sumó 12 habitantes 
positivos al virus SARS-CoV-2; y Uruapan, Apatzingán y Cherán, con uno caso cada 
municipio. De acuerdo con las autoridades sanitarias, en el último día no se registraron 
muertes por causa de la enfermedad de COVID-19, por lo que el número total de 
defunciones se mantiene en 8 mil 597, de las cuales 19 corresponden a la primera quincena 
de mayo. 
 
Mantienen puestos de vacunación antirrábica canina y felina en Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/129705-mantienen-puestos-
de-vacunacion-antirrabica-canina-y-felina-en-morelia.html 
Con el fin de proteger la salud de la población y mantener al estado libre de casos de rabia 
transmitida por animales domésticos, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) cuenta 
con dos módulos fijos de vacunación antirrábica para caninos y felinos en Morelia. El primer 
puesto está ubicado en las oficinas de la Coordinación de Vectores de la SSM, ubicadas en 
la calle Primera número 81, en la colonia Guadalupe, y el segundo se encuentra en el 
Centro de Salud “Santa Cecilia”, situado en la calle Juan Pablo Moncayo S/N, de la colonia 
Santa Cecilia. Ambos módulos operan de lunes a viernes desde las 9:00 hasta las 14:00 
horas, y para poder vacunar a sus perros y gatos los dueños deberán llenar un formato con 
información sobre el peso, nombre del animal y expediente de vacunas, en caso de contar 
con uno.  
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Sindicato del Cecytem, sin argumentos para huelga: director 
https://primeraplana.mx/archivos/872244 
El Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del 
Estado de Michoacán (Sutcecytem) no cuenta con elementos para el estallamiento de la 
huelga del pasado martes 17 de mayo, de acuerdo con el director del Cecytem, Víctor 
Manuel Báez Ceja. Esto debido a que, de acuerdo con el funcionario, los reclamos de los 
agremiados, resumidos en mejora salarial, presuntas violaciones contractuales por adeudo 
de prestaciones y asignación de nombramientos, han sido solventados en los últimos siete 
meses. 
 
Por insuficiente, maestros rechazan aumento salarial 
https://www.contramuro.com/por-insuficiente-maestros-rechazan-aumento-salarial/ 
Por considerarlo insuficiente y por debajo de la inflación, el magisterio disidente de 
Michoacán, rechazó el aumento salarial anunciado por el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador. Así lo dieron a conocer este miércoles los maestros michoacanos 
encabezados por Benjamín Hernández Gutiérrez, quien es líder del ala radical de la CNTE, 
conocida como “Poder de Base”. “El aumento sigue estando por debajo de la inflación, no 
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es suficiente; debería ser al menos superior al 9.5 por ciento para de alguna manera decir 
que se empieza un proceso en el que se genera la recuperación del salario del trabajador”. 
 
Magisterio de Poder de Base interpondrá denuncia penal contra el SAT por no 
devolución de saldo a favor 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/129713-magisterio-de-poder-de-
base-interpondra-denuncia-penal-contra-el-sat-por-no-devolucion-de-saldo-a-favor.html 
El área Jurídica de ala Poder de Base de la Coordinadora de Trabajadores de la Educación, 
iniciará proceso en contra del Servicio de Administración Tributaria y contra la propia SEE 
por fraude respecto a la devolución de saldo a favor que no se deposita en las cuentas de 
los profesores. Por ello, acudirán a denunciar ante la Fiscalía. Esto es parte de una "nueva 
problemática", acusó el dirigente Benjamín Hernández Gutiérrez este Miércoles y denunció 
que los centistas han sido víctimas porque les han defraudado ambas instancias y es un 
alto porcentaje de maestros fue “defraudado” por el SAT.  
 
Ubican a la UMSNH dentro de las 6 mejores universidades públicas estatales en 
México 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/129695-ubican-a-la-umsnh-
dentro-de-las-6-mejores-universidades-publicas-estatales-en-mexico.html 
Durante el primer semestre de 2022, al menos tres organismos evaluadores de 
universidades registran en sus ranking a la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) en el top ten de mejores universidades públicas estatales de México. Los 
resultados de las presentes evaluaciones avalan el compromiso que tiene con la comunidad 
universitaria y con la sociedad, la administración central que encabeza el rector de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Raúl Cárdenas Navarro. 
 
A 15 días de huelga, líder dice temer por su vida 
http://exeni.com.mx/noticia/A-15-dias-de-huelga-lider-dice-temer-por-su-vida 
Aseguró que de su parte hubo apertura en aceptar el mínimo incremento salarial, pero los 
ataques en contra de los trabajadores y desacuerdos, rebasaron la voluntad de los 
trabajadores. Sin recibir salarios, hostigamiento, amenazas y la búsqueda de nombrar 
inexistente la huelga, trabajadores del Instituto de Capacitación para el Trabajo de 
Michoacán (ICATMI) cumplen 15 días con las banderas rojinegras. 
En rueda de prensa, arropada por la Asociación de Trabajadores del Estado de Michoacán 
(ATEM), la dirigente Osiris Heras Gómez declaró que el problema se ha vuelto personal.  
 
Gobierno no ha cumplido con las plazas pese a que hay disponibles 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/gobierno-no-ha-cumplido-con-las-plazas-pese-
a-que-hay-disponibles/ 
Para el grupo Poder de Base de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), la autoridad educativa estatal no ha cumplido con 
los compromisos asumidos. Según el dirigente del gremio, Benjamín Hernández, el 
Gobierno ya había señalado que realizarían el tema de la contratación de profesores, pero 
no han concretado algo al respecto. “Seguimos arrastrando problemáticas con la faltante 
de maestros en los diferentes niveles y modalidades en el estado de Michoacán y el 
argumento que nosotros creemos que no justifica ni sustenta, es de que no existen las 
suficientes plazas para poder generar la contratación”, destacó.  
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Pendientes, 5 mdp de pago a Sutcecytem que ya estaba acordado; director 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/pendientes-5-mdp-de-pago-a-sutcecytem-que-
ya-estaba-acordado-director/ 
nte la huelga que estalló este martes en el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos 
del Estado de Michoacán (Cecytem), el director general, Víctor Báez, dio a conocer su 
postura para aclarar la situación. Ante medios de comunicación, el funcionario expresó que 
el diálogo con el gremio inconforme solo se daría si ellos levantan la huelga en las 
instalaciones, pues había ya un acercamiento y promesas de solución. “Las prestaciones 
que se pagaron en el 2021 ascienden a 453 millones de pesos, es decir, vamos al corriente 
al 100 por ciento del 2020 y 2021”. En este 2022 las prestaciones pagadas hasta el 
momento son el bono a la excelencia por 9.6 millones de pesos; prima vacacional por 148 
millones de pesos; bono del Día de la Madre por 205 mil pesos; bono sindical por 2.4 
millones de pesos; día del trabajador 1.3 millones de pesos.  
 

 
NOTAS DE SEGURIDAD 

 
Investigan posibles causas de contingencia en presa de Cointzio 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/investigan-posibles-causas-de-contingencia-en-
presa-de-cointzio-8300880.html 
Luego de las denuncias ciudadanas por la muerte de miles de peces supuestamente 
causadas por la mala calidad del agua en la presa de Cointzio, la Comisión de Pesca del 
Estado de Michoacán (Compesca) informó este miércoles que se efectuó la toma de 
muestras del líquido para establecer su calidad microbiológica y precisar las causas de 
mortandad de las especies.Actualmente, en la presa se registra la existencia de lobina, 
carpa, tilapia, y pez blanco, de las cuales solo se registran muertes de esta última. 
 
Niños víctimas rescatados en Morelia estaban contra su voluntad; Policía Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ninos-victimas-rescatados-en-morelia-
estaban-contra-su-voluntad-policia-morelia/ 
Los niños que fueron rescatados por la Policía Morelia estaban en contra de su voluntad. 
Los menores provienen de cinco estados de la república, y ya fue notificado a los familiares 
de los menores su presencia en esta entidad, además de que fueron puestos a disposición 
de la Fiscalía General del Estado, confirmó el comisionado Municipal de Seguridad 
Ciudadana, Alejandro González Cussi. Explicó que los ocho menores entre 8 y 17 años 
rescatados no se descartan se relacione con un caso de trata de personas, ya que los 
menores se encontraban contra su voluntad. En estos momentos las familias de los 
menores ya fueron notificadas de la situación de sus consanguíneos, son las autoridades 
en materia de justicia quienes realizarán las investigaciones correspondientes. 
 
Por violencia, cada vez migran más michoacanos a Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/872105 
La violencia que prevalece en el interior del estado ha incrementado la migración interna de 
manera preocupante: cada día más y más familias michoacanas arriban a Morelia en busca 
de un lugar dónde vivir. Adolfo Torres Ramírez, secretario del Bien Común y Política Social 
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del ayuntamiento capitalino, reconoció el difícil panorama que se enfrenta toda vez que 
muchas de esas familias que han invadido terrenos en Morelia, arribaron al municipio 
huyendo de la violencia de sus lugares de origen, como ocurre en Tierra Caliente, pero “son 
de todo el estado”. 
 
¡Con todo y operativo de seguridad, acribillan a un hombre en el centro histórico! 
https://grupomarmor.com.mx/2022/05/18/con-todo-y-operativo-de-seguridad-acribillan-a-
un-hombre-en-el-centro-historico/ 
Con todo y el operativo de seguridad que se presenta en el Centro Histórico de la ciudad 
de Morelia, por el aniversario de la misma, un hombre fue asesinados dentro de su vehículo 
la tarde de este miércoles. La agresión se registró en la esquina de las calles 20 de 
Noviembre y Pino Suárez, frente a las oficinas de la Canacintra. Según los primero informes, 
la víctima había abordado su carro color azul, cuando llegaron dos sujetos a bordo de una 
motocicleta, quienes le dispararon a corta distancia y después se dieron a la fuga. 
 
Se quema tráiler cargado de combustóleo en la Isla de La Palma 
https://pcmnoticias.mx/2022/05/18/se-quema-trailer-cargado-de-combustoleo-en-la-isla-
de-la-palma/ 
Un tracto camión que llevaba dos tanques pipas cargadas con combustóleo se incendió en 
la Isla de La Palma, lo cual causó la movilización de cuerpos de socorros y  la evacuación 
de varios empleados del área.  El siniestro ocurrió durante la tarde de este miércoles sobre 
el acceso a la ciudad, al interior de un estacionamiento.  De acuerdo con los testigos el 
fuego comenzó en los neumáticos del tractocamión y de ahí fue a su remolque.  
 
Registra Fiscalía 1,720 investigaciones por violencia contra la mujer 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/registra-fiscalia-1720-investigaciones-por-
violencia-contra-la-mujer/ 
En el periodo enero-abril del presente año, la Fiscalía General del Estado (FGE) inició mil 
720 carpetas de investigación por delitos en agravio de la mujer, en algún punto de la 
entidad. La situación de violencia que experimenta la mujer en el estado se ha recrudecido, 
para el corte del mes de abril 124 mujeres habían muerto de forma violenta, 95 víctimas 
de homicidio doloso, cinco de secuestro agravado y 11 víctimas de feminicidio, es decir, lo 
que motivó su asesinato fue su condición de género: ser mujeres, evidenciando la falta de 
políticas públicas destinadas a garantizar el bien jurídico más valioso: la vida.  Las personas 
menores de edad no quedaron fuera del delito de homicidio, dos murieron en este periodo, 
entre estas una adolescente de 16 años, asesinada a balazos en Zamora.   
 
Se incendian 50 hectáreas del Cerro de la Cruz, en Uruapan 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/se-incendian-50-hectareas-del-cerro-de-la-
cruz-en-uruapan/ 
La tarde de este miércoles se reportó un incendio en el Cerro de la Cruz, en Uruapan, por 
lo que las brigadas forestales se movilizaron a la zona. Alrededor de las 16 horas se reportó 
el siniestro en las inmediaciones de la colonia Francisco J. Mújica, y al momento se estima 
que son aproximadamente 50 hectáreas de bosque las que se encuentran bajo 
fuego.  Bomberos voluntarios y brigadistas forestales atienden la conflagración, con la 
finalidad de evitar que el fuego se siga propagando.  
 

https://www.quadratin.com.mx/justicia/registra-fiscalia-1720-investigaciones-por-violencia-contra-la-mujer/
https://www.quadratin.com.mx/justicia/registra-fiscalia-1720-investigaciones-por-violencia-contra-la-mujer/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/se-incendian-50-hectareas-del-cerro-de-la-cruz-en-uruapan/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/se-incendian-50-hectareas-del-cerro-de-la-cruz-en-uruapan/

